



GUERRERO



Guerrero es una de las 32 entidades en las que se divide la República Mexicana. Está localizado en el Océano Pacífico entre las coordenadas 16º18′ y 18º48′ de latitud norte y los 98º03′ y 102º12′ de longitud oeste. Al norte tiene extensas fronteras con el Distrito Federal y Morelos (de 216 y 88 kilómetros respectivamente. Al noroeste presenta fronteras con el estado de Michoacán (424 kilómetros), al noreste con el estado de Puebla (128 kilómetros), al este con el estado de Oaxaca (241 kilómetros) y al sur con el océano Pacífico; contando con 500 kilómetros de costa. El estado pertenece Dentro de México pertenece a la Zona Pacífico Sur y tiene una extensión de 63.794 kilómetros cuadrados, que significa el 3.2% del total del territorio nacional. Ocupa el lugar número decimocuarto en cuanto a extensión territorial.



Se trata de un estado en su gran mayoría montañoso; presenta serranías y al mismo tiempo es muy irregular. Se encuentra atravesado por la Sierra Madre del Sur, mientras que el Eje Volcánico Transversal es el que origina las sierras de Sultepec y Taxco. Al igual que el vecino estado de Oaxaca, Guerrero extiende su territorio por la llamada Depresión Austral, y es recorrido por la parte sureste de la Sierra Madre del Sur. El mencionado Eje Volcánico Transversal atraviesa una parte de Guerrero, sobre todo la Región Norte. Otra particularidad de su geografía es que tiene los más grandes bosques de coníferas de todo el país y que en total representan el 14,8% del total nacional.

TOPONIMIA

El nombre de la entidad rinde homenaje a Vicente Guerrero Saldaña, destacado insurgente y caudillo en la etapa de resistencia durante la guerra de Independencia de México, y su segundo presidente, fusilado en 1831. El nombre del estado le fue impuesto como tal, en su creación el 27 de octubre de 1849. Guerrero es el único estado mexicano nombrado en honor a un presidente de México, pues otros ostentan el nombre de otros personajes destacados de la historia de México.

El Estado de Guerrero se encuentra situado en una región antiguamente llamada Zihuatlán (Lugar junto a las mujeres en náhuatl, Ñuu Ra en mixteco). El territorio que ocupa actualmente la entidad estuvo habitado por grupos nómadas que recorrían las distintas regiones en busca de alimento y refugio hace más de veinte mil años.

En el actual territorio estatal, los antiguos habitantes alcanzaron un progreso notable, aunque su identidad es causa de polémica, ya que para algunos autores los mismos olmecas que habitaron la región del Golfo de México también se asentaron en algunas de sus regiones.